

Newsletter

der Malteser Jugend Osnabrück

- Neuigkeiten vom DJFK -



- **100. Deutscher Katholikentag in Leipzig**
- **Gruppenleiterrunde und Aktionstag in Lingen**
- **34. Bundesjugendlager in Saarlouis**
- **Spiel- und Bastelideen**
- **Der neue DJFK stellt sich vor**

100. Deutscher Katholikentag in Leipzig

Viele neue Erfahrungen auf dem Katholikentag

Vom 25. bis zum 29. Mai 2016 fand in Leipzig der 100. Deutsche Katholikentag statt. Knapp 40.000 Gäste pro Tag besuchten Veranstaltungen und Stände zu innerkirchlichen und politischen Themen. Auch drei Jugendliche von der Malteser Jugend aus der Diözese Osnabrück waren vertreten und haben sich ehrenamtlich als Helfer engagiert.

So vielfältig wie das Programm waren auch die Aufgaben, die in Schichten von 3-4 Stunden übernommen wurden. Hauptaufgabe der Malteser Jugend auf dem Katholikentag war die Begleitung von Menschen mit Behinderung.

Des Weiteren unterstützen Sina und Patrick Tiemann aus Lingen sowie Katrina Holton aus Georgsmarienhütte die Malteser Jugend bei der Betreuung einer Fotobox, in der die Besucher mit einem Selbstauslöser Fotos machen konnten, die die Vielfalt der Menschen zeigen sollten.

Neben dem „Arbeiten“ blieb auch noch Zeit, sich mit Gruppenleitern aus anderen Diözesen auszutauschen, gemeinsam zu lachen, zu scherzen und neue Leute kennenzulernen.

Termine 2016

- **2.-4. September:**
Kanutour
[Goldenstedt]
⇒ für alle ab 16 J.
- **24. September:**
Diözesanjugend-
versammlung +
Fortbildung
Selbstverteidigung
[Osnabrück]
⇒ für alle ab 15 J.
- **7.-10. Oktober:**
Kinderherbstfreizeit
[Tecklenburg]
⇒ für alle ab 6 J.
- **4.-6. November:**
Regionales
Gruppenleiter-
Wochenende
[Hannover]
- **19. November:**
Gruppenleiterrunde
+ Eislaufen
[Melle + Osnabrück]
- **26.-27. November:**
Bundesweite
Aktionsnacht
[in d. Gliederungen]
⇒ für alle Gruppen
- **Dezember:**
DJFK
Adventsbesuche
[in d. Gliederungen]

Gruppenleiterrunde und Aktionstag in Lingen

Osnabrücker Malteser Jugend besucht die 3D-Schwarzlicht-Minigolf-Anlage in Lingen

Am 4. Juni 2016 trafen sich die Malteser Jugendgruppenleiter zu einer Gruppenleiterrunde mit einem anschließenden Aktionstag. Nach der Vorstellung zukünftiger Aktionen und den Tätigkeitsberichten aus den verschiedenen Ortsgliederungen stand Minigolf auf dem Programm. Anders als bei regulärem Minigolf wurde jedoch nicht in einer Outdoor-Anlage, sondern stattdessen in einer abgedunkelten Halle, die nur durch Schwarzlicht beleuchtet ist, gespielt.



Teilgenommen haben 19 Gruppenleiter aus den Gliederungen Bockhorst, Lingen, Melle, Hagen, Wallenhorst, Nordhorn und Georgsmarienhütte.

34. Bundesjugendlager in Saarlouis

Sei WILD wie Pippi Langstrumpf. Sei STARK wie Superman. Sei VERRÜCKT wie die Minions.

Unter dem Motto „Wild, stark, verrückt – wie meine Helden“ fand vom 30. Juli bis zum 6. August

2016 das 34. Bundesjugendlager der Malteser Jugend in Saarlouis statt. Für eine Woche trafen sich 650 Kinder und Jugendliche aus ganz Deutschland sowie Gäste aus der Ukraine und Litauen. Auch 24 Teilnehmer aus der Diözese Osnabrück waren dabei, um heldenhafte Tage zu erleben.

Jedes Jahr kommen die Malteser Jugendlichen aus der ganzen Bundesrepublik zum Bundesjugendlager zusammen, um für eine Woche ihr



„alltägliches“ Ehrenamt gegen den abwechslungsreichen Zeltlageralltag einzutauschen und Zeit gemeinsam mit alten Freunden zu verbringen sowie neue Freundschaften zu knüpfen.

Ziel des Mottos war es, herauszufinden, was einen Helden ausmacht und wie man selbst

„Held sein kann“. Denn nicht jeder Held braucht eine Superkraft, um einzigartig zu sein!

Mehr Infos zum BuJuLa findest du hier: www.malteserjugend-bundeslager.de.

Spiel- und Basteltipps

Armer schwarzer Kater

Das Spiel „Armer schwarzer Kater“ ist genau das richtige, um die Stimmung in der Gruppenstunde etwas aufzulockern. Denn ein Schmunzeln wird so ziemlich jedem entlockt, der dem armen schwarzen Kater über den Kopf streicheln darf.

Das Spiel verläuft wie folgt:

Ein Spieler macht als Kater die Runde und miaut ganz fürchterlich - und jeder Spieler, neben den er sich setzt, muss ihm den Kopf streicheln und ihn voller Mitleid trösten mit den Worten: „Armer schwarzer Kater.“ Und zwar ohne zu lachen! Das ist gar nicht so einfach, denn wie

Sinas Zahl des
Tages

650

Kinder und Jugendliche haben am diesjährigen Bundesjugendlager in Saarlouis teilgenommen.

dieser Kater die Tonleiter hoch und runter jammert, ist urkomisch! Welcher Spieler dabei lacht, ist der neue „arme schwarze Kater“. Da kommt Bewegung in die Runde.

Anzahl Spieler: ab 4

Spieldauer: bis 10 Minuten

Der neue DJFK stellt sich vor

Diözesanjugendvertreterin: Katharina Gödde (Kathy)

Alter: 21

Beruf: Studentin der BWL und
Werbetexterin

Liebingsessen: Pizza

Hobbys: Malteser, Tauchen, Reisen

Ich bin seit 9 Jahren in der Malteser
Jugend.



Motivation im DJFK: Ich möchte neue Angebote für Kinder und Jugendliche schaffen und die Gemeinschaft so weiter stärken.

Ihr wollt in diesen Newsletter? Kein Problem!

Schickt uns einfach Neuigkeiten, Berichte oder Fotos aus eurer Gliederung und wir versuchen, möglichst viel in der nächsten Ausgabe einzubauen.

Impressum

Malteser Hilfsdienst e.V.

Diözesanjugendreferat

Voxtruper Straße 83

49082 Osnabrück

Tel.: 0541 95745-0

Fax: 0541 95745-45

www.malteserjugend-osnabrueck.de

Jessica Sieker

Diözesanjugendreferentin

Tel.: 0541 95745-13

Fax: 0541 95745-45

E-Mail: jessica.sieker@malteser.org